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科学园44亿扩建项目上马科学园44亿扩建项目上马
　　梁振英又提到，本港拥有“一国两制”

的优势，可与内地工业基地紧密联系，再凭

借本港雄厚的人才储备、健全的知识产权制

度、完善的法制及科技基础设施，为香港的

创科业界带来很好的前景。他又鼓励社会人

士，特别是年轻人，投入香港未来科技业。

他指出，年轻人要发展科研，现在正是适当

时间，因为不但是香港政府，国家层面上亦

是支持科创发展。在国家“十三五”规划

中，国家支持香港发展科技产业，鼓励青年

在内地开展业务。

　　昨天刚好是创新及科技局成立一年零两

天，梁振英表示，很高兴政府的努力已看到

进展，因为社会明显地更关注创科，媒体对

信息科技的故事更感兴趣，同时，孵化器、

共享工作空间和技术中心正在兴起；而政

府、行业、学术界和研究部门之间亦有更强

合作。政府在今年的施政报告及财政预算案

已宣布，拨款超过180亿元推动科技发展。

　　设数据中心促进智能生产

　　展望未来，梁振英称，政府会继续与香

港科技园公司携手合作，推动科技事业，推

动“再工业化”，科技园将在工业园区内开

发先进制造中心和数据技术中心，以促进智

能生产和高端制造，发展项目估计花费约

82亿元。政府亦会在莲塘/香园围边境管制站

附近，寻找适合地点，应付本港科技工业的

长远需要。

　　香港科技园公司董事会主席罗范椒芬致

辞时表示，动土仪式标志着香港科学园启动

新一期发展，充分展现特区政府决心推广香

港的创新及科技发展。罗范椒芬称，过去两

年多生态圈的发展令人鼓舞，她相信，凭借

历久长青的香港精神及效率，以及所有持份

者齐心协力，香港将在未来成为全球十大初

创生态圈，以及将获广泛认定为亚洲的创新

中心。

      【本报综合报道】据大公网讯，政府大力

推动创科发展，香港科技园公司昨天为科学

园扩建项目举行动土仪式。扩建工程耗资

44亿元，增建的两座科研大楼，预计于

2020年落成后，可为约130间公司及3500名科

技人员提供工作空间。行政长官梁振英从秘

鲁回港后，立即到科学园主持仪式，他称科

学园由填海地蜕变成科研基地，有助实现

“再工业化”愿景，本港结合“一国两制”

优势，可与内地工业基地紧密联系，为香港

的创科业界特别是年轻人，带来美好前景。

        扩建项目位于香港科学园第三期西面，

占地1.18公顷，两座新的科研大楼以智慧建

筑为主题，分别楼高14层及15层，是全园区

最高、建筑面积最大的大楼，预期于2020年

落成后，为园区增加约22%或约7.4万平方米

的科研办公室空间。

　　为青年提供高收入职位

       两座大楼同时应用可持续发展的建筑特

色，包括连接提升两座大楼间空气流通的空

中走廊、30%范围有绿化带覆盖，目标为达

到绿建环评的金级评级。工程并提升整个园

区的联系性及交流的设施，例如有设于两座

大楼二楼的公共平台、天台的花园及有机农

场、连接两座大楼与附近大楼的天桥等。

　　梁振英表示，科学园支持政府的“再工

业化”愿景和使命，为了保持竞争力，香港

必须迈向高科技经济，发展高增值工业，以

便使经济基础多元化，提供更佳的就业机

会，并为香港人，特别是年轻人提供更多高

收入的职位。他指，本港的工业及设备拥有

领先地位，有优势在“再工业化”方面发展

展，特别在健康老龄化、智慧城市、机械人

技术等三个领域。
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　　对于游蕙祯的胡言，“总统府”发言人黄

重谚却煞有介事回应称，这个部分会由陆委会

了解并处理；又称香港居民期待改革，期待选

择自己所向往的生活与制度，大陆政府应该用

正面的态度来看待香港居民理念，以耐心进行

对话与沟通，而不应该选择扼杀，这也是寻求

在和谐环境下持续追求进步的基本原则云云。
        然而，游蕙祯昨晚在其社交网站专页发帖，

承认自己的确有考虑发信给蔡英文，而《自由时

报》报道的信件内容，是其中一个草拟版本，但

声称已经被否决，而自己昨午发现有所误会时已

经实时叫停，对造成误会致歉云云。

　　陈勇：缺乏国家观念

　　港区人大代表陈勇表示，从信件内容显

示，游蕙祯不仅“思维错乱”，更完全缺乏国

家观念，指联合国早已承认新中国合法地位，

世界各国早已不承认当年列强强迫中国签订的

不平等条约，惟游蕙祯却旧事重提，质疑国家

对香港拥有主权，明显违背“一国两制”和基

本法。他又批评，游蕙祯为了宣扬“港独”，

胡说八道，旨在吸引外部势力人士注意，显示

“港独”势力已在香港走到穷途末路。

　　 王国兴：港从来是中国一部分

　　“23万监察”发言人王国兴则表示，蔡英

文所属的民进党意图推动“台独”，以为人所

共知，怒斥游蕙祯为了搞“港独”，不但勾搭

“台独”势力，更不惜重提《南京条约》等不

平等条约，要求台湾向英国交涉，引入外国势

力干预主权问题，如同“汉奸”。他强调，香

港从来都是中国一部分，中央懂得如何与香港

各界保持沟通，希望台湾当局不要说三道四。

        【本报综合报道】据大公网讯，被褫夺立
法会议员资格的青年新政游蕙祯一意“独”
行，继早前远赴台湾播“独”后，更企图鼓动
台湾政府干预香港事务。有台媒报道指，游蕙
祯昨日去信台湾“总统”蔡英文，竟要求对方
关注香港新界主权问题，并刊出相关信件全
文。惟游蕙祯事后声称，自己昨午发现“有所
误会”后，已叫停有关行动云云。有政界人士
批评，游蕙祯不仅错误理解历史，更试图勾结
“台独”势力，做法可耻，必遭市民唾弃。
　　台湾《自由时报》昨午报道有关游蕙祯去
信蔡英文一事，并刊出信件全文。游蕙祯在信
中声称，人大是“擅自进行释法”，“明显违
反基本法规定，亦连带抵触《中英联合声明》
之相关条文，致使衍生《中英联合声明》失效
之虞”，又“指点”英国，应提请国际法院，
就《中英联合声明》之效力作出裁决，“并考
虑恢复香港主权转移前之地位”。

　　大放厥词冀蔡关注新界主权
　　游蕙祯在信中大放厥词，指根据《南京条
约》及《北京公约》（《北京条约》），香港
岛及九龙半岛（界限街以南）主权是清政府永
久移交至英国，至于新界则是英国向清政府租
借99年，声称《中英联合声明》理应只能处理
港九主权问题，无权擅自决定新界主权。她更
形容，中国“窃据”新界19年，希望蔡英文能
认真关注新界主权问题。
　　游蕙祯又声称，若《中英联合声明》不再
有效，“中华民国政府”仍保留有关香港主权
问题之三份条约，台湾政府宜就新界于“中华
民国宪法”框架下之地位及属性，表明及陈述
官方立场。

5贼10秒闪劫2000万金条
“零保安”被劫或难获偿

     【本报综合报道】据大公网11月23日讯，粉

岭发生逾二千万元金条“快闪”巨劫案。一名

运金司机昨单人匹马将共值七千万元金条，驾

客货车运往安乐工业村一熔金工场，当他以手

推车推其中81块金条进入大厦之际，一辆私家

车驶至，跳出三名戴飞虎头套匪徒，极速向他

喷胡椒喷雾及抢走手推车，再直奔横巷跳上接

应的七人车逃去无踪，被劫走的金条总值

2268万元。保险界指出，运金过程近乎“不设

防”，很大机会不获赔偿。

　　光天化日下，贼帮共五人仅用十多秒，

“快闪”劫走总值2268万元金条，犯案手法非

常熟练，而在劫案中遭贼匪以胡椒喷雾施袭的

司机姓王（33岁），双眼不适，经送院治理后

无大碍，据了解，王受僱约三个月，主要负责

驾车运送金条。

　　三刀匪喷椒雾掠三袋金

　　昨晨九时许，王在沙头角接载由内地运抵

的九袋金条，驾车驶到粉岭安全街28号对开，

落车将其中三袋金条搬落手推车，拟推往附近

30号贺利氏科技中心内一间熔金工场，其间，

一辆载有四名大汉的金色私家车驶至，当中三

人以飞虎头套蒙头落车，其中两人手持利刀，

另一人持胡椒喷雾，向司机喷眼。

　　司机双眼被喷中，匪徒即抢走其载金的手

推车，经横巷逃走。一名巿民目击过程，曾上

前协助追截，讵料被其中一匪转身持刀相向，

只好停步，目送劫匪将金条连同手推车搬上一

辆接应的白色七人车，再由第五名同党开车绝

尘逃去，整个犯案过程仅十多秒。

　　大批警员接报到场，在附近一带兜截，双

眼不适的司机则由救护车送院治理。遇劫客货

车上仍留下六袋金条，金条的女物主稍后到场

协助调查。

　　七千万元金条拟做首饰

　　她向警员透露，客货车接载九袋共258块总

值七千万元的金条，正运往上址一间熔金工

场，拟制造首饰。经点算后，证实被劫去81块

金条，总值约2268万元。

　　警方其后翻看“天眼”片段后，发现匪徒

在家乐门街弃下手推车，其后在附近一货仓外

寻回该架被清洁工人推走的手推车。警方初步

怀疑两辆贼车均套上假车牌。

　　新界北总区重案组李桂华警司表示，被劫

走的金条纯度“999”，每条重一公斤，约值

30万元，金条上印有“火号”、“出产地”

等。他形容匪徒犯案手法纯熟及有组织，正全

力追缉。

　　安全街并不安全

　　粉岭安全街发生近年罕见的金条巨劫案，

一批值七千万元的金条，被五名有组织及线报

“非常准确”的匪徒，劫走当中81块约值

2268万元的金条。据消息称，该批金条烙印有

999足金字样，从中英街流入本港，拟运往粉岭

安全街一贵金属公司处理。发生巨劫案后，不

少记者闻讯往现场采访，却仍见到有人用手推

车，用胶箱载运银块往该工厦处理，有街坊戏

称安全街发生劫案，暂时不“安全”。

　　现场消息称，负责运载七千万元金条的客

货车登记地址在沙头角，由一名黄姓男子拥

有，并非押运公司或金融集团拥有。另外，当

时客货车司机用手推车，欲将当中值2268万元

金条推往安全街一座工业大厦处理，该工厦名

为贺利氏科技中心。根据网上资料，贺利氏有

限公司是贺利氏集团的成员，公司从事贵金属

业务。贺利氏有限公司于1974年在香港成立，

主要业务包括贵金属（纯金属或产品）的精

炼、贸易、生产和市场营销。公司并自设厂房

于粉岭贺利氏科技中心，配合完善的设备以营

运炼油和贵金属加工。

　　记者曾致电该公司位于安全街的厂房和位

于红磡的办公室，但接电话的职员表示公司不

接受访问即挂线。

　　“零保安”下被劫难获保险赔偿

　　价值七万元的金条，只由一名司机以客货

车运送；有保险业人士指出，如该批金条已作

投保，但在运送过程却近乎“不设防”下失窃

或被劫，很大机会不获保险公司赔偿，因保险

公司在受保前，要对运送的贵重货品作严格的

评估，达到保险公司的要求才会受保，如违反

合约中的条文，将不获赔偿。

　　国际专业保险咨询协会会长罗少雄指出，

保险公司一向愿意接受押运金银珠宝等贵价物

品作投保，但在订立保险合约前，保险公司会

先了解押运路线以及所用的车辆，是否符合保

安要求，另外，押运的人必须有保安知识及有

足够人数，经过连串风险评估后，最终计算投

保金额及订立合约，而投保人亦须承担部分垫

底费，藉此令投保人在押送过程加强警惕，同

时会要求投保人用专业的押运公司押送。

　　罗少雄举例称，如只得一名司机驾驶客货

车押运大批金条，过程俨如不设防，保安措施

明显不足，当发生失窃或遇上打劫，虽然该批

金条虽或已投保，惟保险公司会以违反保险合

约内容为由，拒绝作出赔偿。

　　另外，一名首饰业界人士表示，要运送巨

额的金条，必须聘用正式押运公司，单靠员工

及普通车辆运金，除有被打劫的可能，员工亦

可能监守自盗，员工一旦遇劫，随时受生命威

胁；加上金条缺乏防盗特征，被熔化后警方难

以追查。

      【 本 报 综 合 报 道 】据大公网11月23日
讯，全国政协委员、香港金利来集团有限公
司副主席兼行政总裁曾智明，23日在香港与
中国科协青少年科技中心副主任单长勇共同
签署合作备忘录，其中，曾智明青少年发展
基金会自2017年始，连续5年每年赞助香港师
生550人（包括500名中学生，50名带队教
师）参加“青少年高校科学营”活动，同
时，金利来集团将赞助2017年全部参加活动
的香港师生的服装。中联办教育科技部部长
李鲁，中联办教育科技部副巡视员张总明等
出席签约仪式。与会嘉宾与内地多间高校代
表举行座谈。
      曾智明青少年发展基金会由曾智明捐赠
一千万港元，于2016年设立，用于支持青少
年的教育、发展和文化交流活动。曾智明青
少年发展基金会与中国科协青少年科技中心
合作，双方以“青少年高校科学营”为合作
的主要项目，该项目是由国家教育部及中国
科学技术协会主办、中国科学院支持的大型
活动。自2012年起，每年7至8月于全国约
50所高校举办，面向全国各省、自治区、直
辖市以及港澳台地区的中学生。

　　据介绍，不久前，三个由港生设计的太
空实验随神舟十一号飞船升空，其中“水膜
实验”的设计团队，就有成员曾参加过“青
少年高校科学营”活动。李鲁在座谈会上表
示，“青少年高校科学营”开办至今，四年
来共有2800位香港学生参与其中，这一活动
为香港科创注入活力。国家会为香港提供更
多机遇，助力香港出现世界级科学成果。
　　单长勇指出，明年是香港回归二十周
年，同时是“青少年高校科学营”开办五周
年，在这样一个具有纪念意义的时刻，希望
能以新创意、新想法做好明年的活动，做出
成果。“青少年高校科学营”得到曾智明青
少年发展基金会的支持，有了新的支持伙
伴，相信能将活动做的更好。
　　曾智明表示，该活动很有意义，能促进
两地青少年相互交流，希望能有更多的港生
通过这一活动与内地学生建立友谊，并了解
国家科学发展。
　　多位内地高校代表在座谈会上指出，
“青少年高校科学营”能传递内地高校科技
文化、精神。在明年的活动中，会针对性提
高质量水平，让参与活动的港生们实地感受
到内地科研氛围，有更多收获。

曾智明青少年发展基金会
助力“高校科学营”

23日，曾智明青少年发展基金会与中国
科协青少年科技中心在香港举行

“青少年高校科学营”资助签约仪式。
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